

NOTAS EDITORIALES

En Pleno Estado Totalitario

Hemos venido observando con la mayor atención, porque el problema tiene gran trascendencia para el país, las opiniones que han surgido, desde los campos ideológicos que intervienen en el asunto, sobre el proyecto para crear el Banco de Ahorro Agrícola.

No cabe la menor duda, y así lo hemos afirmado siempre, que desde que se nacionalizó la banca Costa Rica vive en pleno estado totalitario. Si a la nacionalización agregamos el funcionamiento de instituciones autónomas cuyas actuaciones han sido calificadas por la Cámara de Comercio como francamente pro-soviéticas, nuestra afirmación no es antojadiza, ni mucho menos. Y algunas publicaciones, la del licenciado Alberto Marten, por ejemplo, hecha en «La Nación» del martes de la pasada semana, que es sintomática porque ella esboza un programa francamente socialista sobre la distribución del dinero, ha tenido la virtud de despertar la conciencia ciudadana y de ponerla en estado de alerta.

Si alguna duda abrigaban los costarricenses acerca del programa para una nueva estructuración de Costa Rica, que está siendo estudiado por el grupo que gobernó al país durante 18 meses con miras a ponerlo en práctica si, por desgracia, vuelve a gobernarlos, las declaraciones del licenciado Marten han venido a disiparla.

Ya se le cayó a la ciudadanía la venda que ha oscurecido durante largos tres años su entendimiento, y frente al programa esbozado por el licenciado Marten ha tenido una reacción que nos recuerda la vieja Costa Rica, donde los problemas de interés para el país se debatían con calor, pero con altura, por parte de los ciudadanos mejor preparados y cuyas voces autorizadas se escuchaban con el mayor respeto. Esa reacción, pensamos, es un buen síntoma. Hasta ahora los pensadores de un grupo han gozado del privilegio de estar solos, de ser ellos los únicos que opinaban, porque el clima de temor en que hemos vivido los costarricenses le era propicio a ese grupo. Pero ese clima, a pesar de estar cargado de amenazas y de represalias, va cambiando en virtud de la necesidad que todo el mundo siente de de-

fender el estado democrático contra las acechanzas, cada vez más concretas, de quienes se han trazado un programa de vastos alcances socialistas para hacer de Costa Rica, de su pueblo trabajador y sufrido, un especie de Conejillo de Indias.

Las manifestaciones del licenciado Marten, don han comentado entre otros ciudadanos, los Florentino Castro, don Jaime Solera Bennet y don Jorge Borbón.

El señor Solera, por ejemplo, dice que se critica la creación del Banco de Ahorro Agrícola porque puede formarse una casta bancaria y que si ese es el peligro, también existe la misma posibilidad de que se forme en las instituciones autónomas.

No le quepa al señor Solera la menor duda de que, desde que se nacionalizó la banca en Costa Rica, ha existido una casta con derecho a todo: a distribuir el dinero entre los amigos, negándose a los enemigos. El señor Solera, que ha estado muy de cerca de esa banca nacionalizada, si es sincero consigo mismo, tendrá que convenir con nosotros en que el tratamiento que los bancos nacionalizados le han dado a sus amigos políticos es uno y otro, muy distinto, el que le han dado a quienes no son sus amigos políticos. La banca nacionalizada, ese enorme poder económico controlado por el Estado, no es otra cosa que un resorte político que puede ponerse oportunamente al servicio de un partido. Porque el país entero lo cree así sinceramente es por lo que pide que se retorne a la banca privada, donde las operaciones se realicen, no por política, sino porque sean convenientes.

No es mucho el tiempo que falta para que el país contemple la casta bancaria en plena actividad política. Hasta ahora solo ha actuado en movimientos de tanteo. Cuando llegue el momento la casta bancaria, que no es una posibilidad sino una realidad, apretará los tornillos de la enorme maquinaria económica de que dispone y procurará ser ella la gran electora. Espérense un poquito los costarricenses y verán cómo el engranaje totalitario que vive el país se pone en marcha hacia la reconquista del poder.

Es hora de Rectificaciones

El control de los bancos, las armas, el engranaje administrativo, la prensa, la radio, el mecanismo electoral y dinero mucho dinero. Tales son los factores de triunfo con que cuenta cierto grupo de jóvenes revolucionarios de ideas extremistas y con bastantes agallas. Con tales factores, el pueblo cuenta poco a como están las cosas desde la época de la «liberación» en este pobre país, que en tiempos legendarios se llamó Costa Rica.

Estos señores afirman, con la cara sonriente, que llegarán al Poder. Explican que tienen la mayoría suficiente para triunfar y las armas para garantizar el triunfo. Todo el mundo sabe que lo primero es una mentira y lo segundo una verdad, pero ellos se alienan a lo segundo, como positivistas que son...

Este grupo de jóvenes revolucionarios, no satisfechos aún de la «salvada» que le dieron a la Patria, pretenden «salvarla» definitivamente y de una vez por todas.

El pueblo de Costa Rica se divide ahora en dos grandes sectores: Ullate-figueristas arrepenidos y calderonistas. Pero el pueblo ya nada tiene que perder...

A los que sí vemos cavilando es a nuestros capitalistas que prefieren una invasión de las hordas rojas a una llegada al Poder, nuevamente, de estos jovencitos de ideas tan peligrosas.

Gran número de estos capitalistas contribuyeron para el derrocamiento del «nefasio» régimen de los ocho años, por la razón de que había establecido un Código de Trabajo. Y después recibieron el castigo.

No querían caldo y tomaron cien tazas. Pero ya no es hora de reclamaciones. Es hora de rectificaciones. ¿No es cierto, señores capitalistas? El impuesto del 10%, la nacio-

nalización de los bancos, el aumento de impuestos de toda clase, el aumento al de la Renta, y tantas otras innovaciones en materia «socialista» que sucedieron en el corto lapso de dieciocho meses, no son sino el preludio de una grandiosa sinfonía de tipo sovieltzante. Es apenas el comienzo...

Los máximos representantes de ese grupito chiquito pero cumplidor,

con la franqueza del que se siente seguro, han hecho públicos los puntos principales de su extremista programa.

Los arrepenidos gimen; los figueristas aflan de nuevo el aguijón en su colmenita; los capitalistas cavilan; y los calderonistas esbozamos una irónica sonrisa...

Uno que nada tiene que perder

Irritante indiferencia del Banco Central contra la escasez de menudo

La casi absoluta falta de circulación de cincos y dieces ha creado un serio problema al comercio

A los garrafones del Banco Central—que ganan sueldos de seis mil colones mensuales—les importa un bledo que haya o no dieces y cincos

Desde hace ya varios meses viene observándose una pronunciada escasez de «menudo». Los cincos y los dieces parece que se escondieron, porque su circulación es verdaderamente limitada.

Al Banco Central se le ha hecho petición pública, más de una vez, para que hiciera algo en el sentido de resolver el grave problema que representa para el comercio la falta de «menudo». A estas horas no sabemos qué haya hecho el Banco Central en ese sentido.

Los comerciantes, especialmente los minoristas; los vendedores ambulantes, losregoneros de periódicos, todos aquellos que realizan alguna pequeña actividad comercial se quejan amargamente de la falta de cincos y dieces. Sin embargo, a los garrafones del Banco Central, obligados como pocos a resolver estos problemas públicos porque ganan hasta seis mil pesos mensuales, les importa un bledo que haya en circulación suficientes cincos y dieces para facilitar las actividades comerciales. Ellos, los garrafones que mes a mes retiran sesenta billetes de cien coloncejos cada uno, no tienen por qué meterse a resolver problemas tan insignificantes como el de la escasez de «menudo». Que se fastidie el público viendo cómo resuelve el problemita ese, pues los garrafones del Banco Central sólo están para pensar en problemas de pesos y no de cincos y dieces.

AVISO

A nuestros agentes les rogamos enviar su correspondencia al Apartado 1425. Toda otra correspondencia rogamos enviarla a la IMPRENTA SAN JOSE

Depósito de Maderas "El Moderno"

CARBALLO Y CAMACHO LTDA.

250 varas al Sur del Palacio de Justicia - TELEFONO 5897 - San José, Costa Rica

Le ofrece maderas de toda clase aserradas y en trozas a los más Bajos Precios de plaza.

La CONTRALORIA GENERAL de la REPUBLICA NADA CONTROLA

Es, pues, una institución autónoma de mas

Las cargas públicas que pesan sobre las escuálidas espaldas de la nación
se acercan a la cifra astronómica de 200 millones

El distinguido economista don Guillermo González formula esas manifestaciones

Vamos a reproducir, porque ellas vienen a darnos la razón en lo que desde hace tiempo venimos diciendo, algunos conceptos del distinguido economista don Guillermo Emilio González Flores, publicados en «La Nación» del 25 del mes en curso. Nadie podrá poner en duda lo que afirma el señor González Flores, que es amigo de éste gobierno. Dice el señor González Flores:

EL PRESUPUESTO NACIONAL

En reciente publicación del señor Ministro de Economía y Hacienda, nos trae la extraordinaria noticia de que el Presupuesto Nacional de 1939 es más grande que el Presupuesto Nacional de 1950. Tal descubrimiento, puede equipararse al descubrimiento de una nueva alquimia, reservada quizás a los fuertes intelectos que habrán de sacar al país de los graves apuros económicos que lo tienen postrado. El razonamiento empleado por la alta autoridad económica viene a echar por tierra el axioma de que «la envuelta es menor que la envuelta» y hace pensar en el tonel de las Danaidas. ¡Aladino con su lámpara maravillosa se ha quedado corto! Ya don Quijote lo dijo «Cosas veredes, Sancho amigo».

Y agrega esto otro el señor González Flores:

No ha sido, pues, muy afortunado el estudio de nuestro ministro, para probar con juegos malabares, muy usados en nuestra Banca Central, la no existencia real del crecimiento de LINO de nuestros Presupuestos Nacionales, ya que existe pluralidad de PRESUPUESTOS NACIONALES, contrario a los principios hacendarios, presupuestos mantenidos y alimentados por un pueblo que no llena su MINIMUM VITAL. Las cargas públicas que pesan sobre las escuálidas espaldas de la nación, si no pasan a doscientos millones, se acercan a esa cifra astronómica, esto lo probará si se suman los presupuestos de las instituciones AUTONOMAS (Municipios 14 millones,

Caja del Seguro Social, 11 millones y de las demás que no tengo datos, tales como de las Juntas de Protección Social, Bancos Nacionales, etc., y no puedo ofrecer esos datos porque los solicité al señor Contralor General de la República y me dice

que no los tiene completos y me remite a esas instituciones autónomas, que es como remítame a las Calendas Griegas. De esto deduzco que nuestra Contraloría General de la República, nada controla, es pues una INSTITUCIÓN AUTÓNOMA de más.

Témese en Guanacaste que se presente la fiebre amarilla

Hace un año inspectores sanitarios encontraron larvas del mosquito «Aedes Aegypti»

Pídense que se proceda a la vacunación en aquella provincia para seguridad de sus habitantes

Liberia, 25 de octubre.

A TRIBUNA LIBRE.

Hace aproximadamente un año algunos inspectores sanitarios destacados en esta provincia encontraron larvas del mosquito Aedes Aegypti e inmediatamente reportaron al ministerio de salubridad pública la existencia de un peligro mortal. Suponemos que en el laboratorio de salubridad se hicieron las correspondientes análisis, y se tiene anotada la zona donde se hallaron esas larvas.

En vista de que la fiebre amarilla

se ha extendido tanto en la zona del Atlántico como en la del Pacífico, consideramos de urgente necesidad, sobre todo con el antecedente de haber sido encontradas larvas del mosquito trasmisor de la enfermedad, que el ministerio de salubridad pública proceda a vacunar a los habitantes de esta provincia porque siempre será mejor prevenir que curar.

Ojalá que el ministerio de salubridad no eche en saco roto esta petición en favor de los guanacastecos. — *Corresponsal.*

En Limón se compran giros del Gobierno con el 25 por ciento de descuento

Empleados del cuartel tienen un negocio de cafetería en el que se explota tanto a los guardias como a los presos

Limón, octubre 24.

A TRIBUNA LIBRE.

En el cuartel de esta ciudad existe una cafetería, cuyo propietario es el instructor de la guardia civil, señor Castro.

Por referencias que nos han sido hechas por personas serias, sébase que en ese negocio se explota tanto a los guardias como a los presos. Existe un sistema de vales, desde cinco céntimos hasta 20 colones, los cuales son vendidos entre los guardias y los presos, a los que se les hace un fuerte descuento.

Otro negocio es el de la compra

de giros de gobierno, que se hace con los subalternos, los cuales tienen que desprenderse hasta del 25 por ciento por concepto de intereses. Casi nada.

El jeep del cuartel, y esto lo sabe todo Limón, se ocupa buena parte del tiempo transportando las cosas que hacen falta en la cafetería. Vehículos oficiales se ocupan, pues, en ayudar a los negocios particulares de los allegados a la comandancia. Esta es otra modalidad de los depuradores de la república de segunda en que vivimos.

Control remoto.

La muerte del Licenciado don Carlos María Jiménez Ortiz

El miércoles de la pasada semana murió en esta capital el licenciado don Carlos María Jiménez Ortiz, y con su desaparición se cierra un capítulo de verdadero interés en el libro de la historia costarricense muchas de cuyas páginas recogerán, algún día, para enseñanza de las generaciones futuras, la biografía del ilustre compatriota que cumplió su jornada en medio del respeto, de la consideración y del afecto de la sociedad costarricense.

Su intervención en la política fué, desde los años mozos, muy activa.

Republicano de ideales hondamente arraigados, participó, desde finales del siglo pasado, en los movimientos de mayor significación en la República, aquella Costa Rica antañona de cuyas virtudes y de cuyo patriotismo, él nos hablaba siempre con calor.

Fué un revolucionario que supo, en las horas de triunfo, perdonar; y en las derrotas, crecerse como todo un patriota, vibrante pero con ecuanimidad, porque una

de sus principales características fué, sin lugar a dudas su juicio ponderado.

Jefeó durante varios años, llevándolo al triunfo más de una vez, al Partido Republicano. Sus amigos, que lo tuvo y muy leales, lo postularon en dos ocasiones candidato de su Partido para ocupar la Presidencia de la República.

Desempeñó varias secretarías de estado y otras importantes posiciones públicas las cuales sirvió con patriotismo y con singular brillantez porque la suya fué, indudablemente, una de las mentalidades políticas más vigorosas que ha tenido Costa Rica.

De don Carlos María Jiménez, caballero exquisito y caudillo político de altísimos quilates, hablarán los costarricenses siempre con respeto. A nosotros, que tuvimos el privilegio de tratarlo de cerca, nos conmovió sinceramente su fallecimiento.

En recuerdo del amigo querido son estas breves frases. Y la expresión de nuestra sincera condolencia para los miembros de la estimable familia doliente.

¿Por qué no publica el gobierno el informe completo de la Twentieth Century Fund?

Cuando alguna noticia es favorable al gobierno, éste se apresura a publicarla en todos los periódicos

El hecho de que no haya procedido así con el informe de los técnicos de la Twentieth demuestra que ese informe no es muy bueno para el gobierno

«La Prensa Libre» del lunes de la pasada semana publicó la noticia de que era desfavorable al país el informe de la misión de técnicos que envió hace algún tiempo a Costa Rica la Twentieth Century Fund. Al día siguiente martes, en «La Nación», el ministro de economía y hacienda afirmó que «ha leído cuidadosamente el contenido del informe y que si bien en algunas de las conclusiones no está en un todo de acuerdo,

no por ello deja de ver lo beneficioso que es a los intereses de la nación».

Sin duda alguna «La Prensa Libre» tuvo razón, y así lo reconoce el ministro al decir que no está de acuerdo con algunas conclusiones del informe.

Pudo el ministro de economía y hacienda, para desmentir la noticia de «La Prensa Libre», dar a conocer el texto íntegro del informe. Así el

NO DEJE DE BUSCAR
TODOS LOS LUNES
“Tribuna Libre”
SIEMPRE
LE INTERESARÁ

público estaría en condiciones de juzgarlo. El gobierno siempre tiene por costumbre, cuando las noticias le son favorables, desplegarlas a grandes titulares en los periódicos que sirven a la política oficial. El hecho de que no haya dado a la publicidad el informe de los técnicos de la Twentieth demuestra a las claras que no es nada favorable a los intereses del gobierno. Mientras el gobierno no dé a la publicidad el informe completo para que lo conozca el país, la ciudadanía tiene el derecho de pensar que tal informe es pésimo para el país.

EMPRESA LUIS P. JIMENEZ

ING. CIVIL

TELEFONO 5943 :: SAN JOSE,

COSTA RICA :: APARTADO 527

Toda clase de construcciones por Administración o Contrato

El Banco Mundial y Costa Rica

El mundo sabe, a través de una clara campaña publicitaria, de las gestiones del Embajador de Costa Rica en Washington, don J. Rafael Oreamuno, para que el Banco Mundial nos envíe otra delegación que estudie las finanzas de nuestro gobierno que busca un importante empréstito para la construcción del Aeropuerto Internacional del Coco, el desenvolvimiento de la energía eléctrica y el desarrollo de la agricultura...

Don Federico Consolo fué designado jefe de la Misión y la completa el Dr. Harold Larsen, jefe de la División Latino Americana del Departamento Económico del Banco. El Sr. Alexander Saltzoff, miembro del Consejo de Ingeniería del Banco, integrará la Misión durante su permanencia en Costa Rica.

El Vicepresidente del Banco Mundial, Mr. R. L. Garner, en carta acogida por la prensa, le dice al Presidente Ullate de Costa Rica que «su banco está interesado en el desenvolvimiento económico de Costa Rica».

Las circunstancias actuales difieren del interrogno Firulachi. Entonces estubo en el país otra delegación del Banco Mundial a solicitud de aquella ex-Junta Militar y nos fué enviado a Monsieur Cracco como Interventor con poderes de Ministro de Economía y Hacienda.

Ahora el Presidente Ullate se ufana de haber pagado Vales del Tesoro por centenares de millones que le dejó de herencia dinástica la «Junta Militar que le devolvió el poder y de haber saneado la Hacienda Pública con el decomiso de las divisas de los cafetaleros y a costa de centenares de víctimas de la enfermedad del hambre...

Don Mario Esquivel Arguedas, ex-Embajador en Washington durante la primera etapa del Nuevo Orden del Gobierno Segundón de Costa Rica, hace poco aseguró al país, que el Proyecto Eléctrico «se había hecho con el asesoramiento de la Bond and Share, antes de conocerse en Costa Rica y traía la recomendación implícita de entregar al trust la reconstrucción de nuevas plantas».

De acuerdo con la espectacular denuncia, en la que no han parado mientes los exaltados «salva-patrias» que tanto gritaron y amenazaron, dentro y fuera del país, contra el régimen de los ocho años, el arribo de los Delegados del Banco Mundial, se clarifica mucho. Don Mario Esquivel, afirmó, además, la existencia de «recomendaciones compulsivas del Fondo Monetario para planificar nuestra política fiscal y hacendaria». Quiere esto decir, que la política cicatera asfixiante e incomprendida del Gobierno Ullate, en menoscabo de la salud y el bienestar del pueblo costarricense, obedece a normas prefijadas por ese Organismo Internacional, ajeno a nuestros problems y realidades, que nos maneja bajo una dictadura económica. Irriamente, bajo las cuatro paredes de un lujoso Departamento del Banco Mundial. Datos corroborantes del caos en que nos debatimos, los condensa don Viriato Espinach, que advierte la caducidad del Contrato de 1905 del Tranvía de San José, cuyas plantas y enseres han pasado a poder del Gobierno. «No se justifica, dice don Viriato, que por un lado se hable de nacionalización (con creación de nuevas plantas mediante empréstito del Banco Mundial) y por el otro se está vendiendo a las Compañías Eléctricas (del Bond and Share) una Planta Nacional de 750 K. W. con su completa instalación, por una suma ridícula».

A juzgar por los hechos, las denuncias que el país recibió irriamente, del ex-Embajador en Washing-

ton don Mario Esquivel Arguedas, se están verificando en la cartelera de entregas «ad referendum» del Gobierno. Don Viriato no se explica la contradicción hallada en los negocios que el Gobierno rotula con una carátula que indica una naturaleza diferente a su realidad, pero a nosotros, que conocemos el truquito que le valió el poder, la marlingala no puede sorprendernos.

Al Banco Mundial le interesa el desenvolvimiento económico de Costa Rica, según lo declara su Vicepresidente Mr. R. L. Garner, sin reparar que en nuestro país se incuba, lenta pero incontestable, la tragedia del descontento que dará en tierra con los mejores propósitos de reconstrucción económica social que pueda abrigar Mr. Garner. Vivimos bajo la férula de la persecución irreducible de la post guerra caribeña, que aparejó la paralización de actividades comerciales, agrícolas e industriales. Las quiebras del alto comercio se suceden con alarmante frecuencia, la industria decae y se marchita a ojos vista y la agricultura, fuente unilateral de nuestra riqueza, señala el índice de su exhaustez en el encarecimiento vital y los precios prohibitivos que han alcanzado nuestros artículos de primera necesidad. Lo demás es propaganda capciosa para desorientar al público sobre el complejo irredento, porque a un país de «esperanzados» es lógico que se le ofrezcan paliativos psicológicos. Tenemos 225 millones de circulante para responder a 4 o 5 mil millones en que han sido valorados nuestros bienes raíces y todavía el Mago de nuestras finanzas, el botellón Coronas Cuadrada retira cerca de 500 millones de la circulación para valorar nuestra moneda por el procedimiento de la poca oferta a mayor demanda y evitar así, la inflación... El café, nuestra única riqueza efectiva, paga al Estado totalitariamente actual, por diversos conceptos, más del 50% del valor de su producto y todavía se pretende gravarlo con \$ 5.00 más por cada quintal exportado.

¿Qué ejecutorias ofrece el Presidente Ullate Blanco al Banco Mundial en garantía del plan propuesto? ¿Cuenta al menos con el consenso del pueblo costarricense para la ejecución de la obra? ¿Ya pacífico al país, desunido por los rencores de verse perseguido como a una fiera salvaje por quienes no han sabido predicar con el ejemplo la paz, la libertad y la igualdad preconizadas mientras no fueron gobierno? ¿Cumplió el Presidente los requisitos de un pacto al que debe el poder que disfruta? ¿Dió la amnistía general, devolvió los bienes despojados a los enemigos políticos por acción de sentencias amañadas por Tribunales especiales? ¿Decreto la revisión de sentencias que arrojaron a las cárceles a centenares de inocentes y cerraron las puertas de la patria a veinte mil costarricenses exilados en razón del régimen imperante?

Mientras tal situación subsista, ¿podrá salir garante el Presidente Ullate del clima propicio para la realización de sus planes económicos y progresistas?

¿Si no ha podido organizar más que la fuerza armada para fijar su estabilidad en el poder, será factible, dentro de la apariencia sofocada de renunciación ciudadana, hacer algo a favor de la agricultura, si nadie quiere trabajar ya en un país donde el gobierno se lo lleva todo sin devolver nada?

Mientras no sembre de cruces el suelo patrio, no juzgue el Presidente Ullate el clima de su paz armada como si fuera la de un cementerio.

JUAN R. QUIROS

MI COLUMNA...

Escribe «El Capitán Páldo».

Repercutirá a través de la historia la franca carcajada del «Mariachi» que, a bien tuvo no equivocarse jamás.

Pueden muchos poderosos catefaleros probar el intento de erigirse pero, el precio de sus propias torpezas los obliga a tener que doblegarse ante los rudos efectos de sus propias causas.

No importa que los niños pobres de Costa Rica sean pobres esqueletos con hambre.

No importa que los añanos campesinos mueran sometidos por los estúpidos choques de los platinazos de muerte.

No importa la duda que la historia costarricense recoja acerca del macabro sacrilegio de Cartago.

Todo parece borrarse a través de los años y, en verdad, el tiempo podrá borrar no solo nombres sino también, los monumentos de los malos hombres de una patria sufrida y mancillada por mas de una planta extranjera y mercenaria.

El «mariachi» no tiene motivos de arrepentimiento.

El «mariachi» ha sido respetuoso consigo mismo y, lo que es mas, fué honesto con sus enemigos porque, el «mariachi» alumbró el límite tenebroso que no pudieron alcanzar a mirar muchos apasionados de ayer y, a Dios gracias, arrepentidos de hoy.

El «mariachi», con gesto sufrido y hurafío, sonríe ante muchas realidades.

El «mariachi» no tiene verguenzas que ocultar a los hombres.

El «mariachi» únicamente guarda para sus hijos las elocuentes fotografías y entre ellas, la de astutos políticos que laboran futuros millones.

Los futuros hombres conocerán a muchos hombres sometidos ante las pomposas personalidades del Petróleo.

El «mariachi» puede con altívéz sencilla elevar su rostro hacia Dios sin temor y sin sonrojo

El cuerpo del «mariachi» reposa tranquilo bajo la sombra de la cruz que otros «mariachis» colocaron, allá en el rincón humilde y pobre de un barato cuadrángulo de cualquier cementerio de marinos.

El cuerpo del «mariachi» ni tembló, ni sudó sangraza después de sepultado.

El «mariachi» que murió reposa

en el magnífico y tranquilo silencio de su muerte urgida por la bien ponderada lucha libertaria.

Y, el «mariachi» que vive aún, prosigue sonriendo ante la amarga realidad de un pueblo que se debate entre sacrilegios, platinazos y falsos promiseros.

La franca carcajada del «mariachi» será un eco histórico que repercutirá como una protesta ampliamente razonada ante la perversa efectividad de las extremistas desgracias sociales y económicas costarricenses.

Nuevo aumento de sueldos para empleados municipales

La municipalidad de San José ha sometido a la contraloría general de la república, la misma contraloría que según don Emilio González Flores nada controla, su proyecto de presupuesto para 1952 por la modesta suma de cinco millones ciento setenta y tres mil ochocientos nueve colones con ochenta y cinco centavos.

Se ha informado que en el proyecto se consigna un aumento de los sueldos de los empleados del departamento de contabilidad y de la secretaría.

Durante el presente año la municipalidad ha acordado algunos aumentos de sueldo y, siguiendo esa política de derrochar los dineros de la comunidad en el sostenimiento

de una feliz burocracia, pide que se aumente la dotación de los empleados de la contabilidad y la secretaría.

Multitud de calles de la capital no pueden transitar, debido a su pésimo estado.—La municipalidad alega que los fondos no le alcanzan para repararlas. ¡Qué van a alcanzar los fondos para reparar las calles si la municipalidad se preocupa más de los sueldos de sus empleados que de las obras públicas!

Ojalá la contraloría se pare en seco y demuestre que sí controla algo, vetando los nuevos aumentos de sueldos para que esos fondos se destinen por lo menos a la reparación de calles.

En qué paró la investigación sobre el robo en el Museo histórico Juan Santamaría?

Los habitantes de Alajuela, que tienen gran veneración por su museo, desean saber qué se ha logrado poner en claro

Alajuela, octubre, 25.

A TRIBUNA LIBRE.

Hace algunos días les transmití la noticia, que sólo TRIBUNA LIBRE publicó, de que se había cometido un robo en el Museo Histórico Juan Santamaría de esta ciudad.

Adornos valiosos de varias morturas, y otros objetos históricos que durante los regímenes nefastos merecieron el respeto y la consideración de todo el mundo, desaparecieron en forma misteriosa.

En igual forma misteriosa desaparecieron del Instituto de esta ciudad dos microscopios de varios que había adquirido la junta del colegio para los trabajos de laboratorio.

Todo ha quedado en el misterio, pues hasta el momento no se conoce el resultado de la investigación que ha debido hacer la dependencia gubernamental respectiva.

Los habitantes de Alajuela, que tienen gran veneración por su Museo Histórico en el que se guardan valiosas reliquias de la gloriosa campaña del 56, desean saber qué es lo que las autoridades han logrado poner en claro sobre este robo que constituye un sacrilegio.

Nosotros trasladamos ese deseo a las autoridades.

Redactor corresponsal.

5 Millones de Colones

Están enterados nuestros lectores, por los informes que hemos venido publicando, de los trabajos que se realizan encaminados a organizar un movimiento que se oponga al figuerismo, en la próxima campaña presidencial. El llamamiento hecho por el conocido cafetalero y hombre de negocios don Florentino Castro Soto para que el antifiguerismo se compacte ha encontrado, desde luego, un campo muy bien abonado en todo el país, que no olvida los desaciertos que se cometerían durante el gobierno de los 18 meses.

REUNIONES

En los últimos días, según los informes que hemos obtenido, se han celebrado en esta capital varias reuniones, a las que han concurrido representantes de la agricultura, del comercio y de la industria, con objeto de cambiar impresiones sobre el futuro político del país.

LISTA DE CONTRIBUYENTES

Según las referencias que hemos obtenido, en esas reuniones se ha procedido, como primera medida, a levantar una lista de contribuyentes para saber con qué puede contarse para poner en movimiento una vasta organización que se oponga al figuerismo.

CINCO MILLONES DE COLONES

Hemos logrado saber, venciendo la natural reserva que se guarda en los círculos interesados, que las conversaciones que han llevado a cabo los representantes de las fuerzas vivas del país han tenido el mejor de los éxitos, y que se cuenta ya con una suma aproximada de cinco millones de colones para la organización del Partido que medirá sus fuerzas con el figuerismo.

DEMOSTRACION

La cuantiosa suma que ha sido suscrita hasta ahora demuestra claramente que las fuerzas vivas del país están dispuestas a librar una batalla de vastos alcances para evitar que el figuerismo llegue nueva-

mente al poder. En las entrevistas que se han celebrado se han tomado ya varias importantes medidas orientadas a organizar el Partido en el que figurarán los más destacados elementos de lo que fué la oposición.

CANDIDATOS

En relación con el movimiento anti-figuerista a que aludimos, se nos suministraron también algunos nombres, como candidatos. Se trata de muy conocidos ciudadanos, vinculados estrechamente con los círculos sociales, políticos y económicos del país. La escogencia del candidato que se le opondrá al figuerismo se hará en su oportunidad.

Las anteriores son, a grandes rasgos, las informaciones más interesantes que hoy suministra TRIBUNA LIBRE a sus lectores, relacionadas con la organización del Partido antifiguerista.

ARMAS en el ORION?

Nosotros sabíamos que Orión es una hermosa constelación ecuatorial; y sabemos también que en Costa Rica tenemos una constelación futbolística que se llama Orión. Lo que ignorábamos es que existiera un buque-escuela del mismo nombre, que llegó hace algunas semanas a nuestro puerto del Pacífico, con el propósito de enganchar como cadetes algunos jóvenes para realizar una expedición de carácter científico por el Amazonas, según lo informaron los diarios del país.

ENGANCHE

El espíritu juvenil, siempre dispuesto a la aventura, encendió en algunos muchachos la llama de lo desconocido, y pidieron enganche en el buque-escuela, que navega bajo la bandera costarricense. El capitán de la nave escogió a algunos de ellos, cuyas fotografías han sido publicadas en la prensa diaria.

SE HACE A LA MAR

Un día de la semana tras anterior el Orión se hizo a la mar, rumbo al Amazonas llevando a bordo a los cadetes tícos. Su despensa iba bien

provista, habiendo sido avituallada en Puntarenas.

DE REPENTE

No hacía sino muy pocos días que el Orión había zarpado cuando se informó que había regresado en forma misteriosa a Limón. Un diario dijo que al cruzar el Canal de Panamá había recibido órdenes de regresar a Costa Rica, por petición de la legación del Brasil en San José

DESPLIEGUE DE AUTORIDADES

El buque-escuela llegó, en efecto, a Limón a comienzos de la pasada semana, e inmediatamente salieron para el puerto del Atlántico el oficial mayor de seguridad pública, el director de detectives, el procurador general y después algunas otras altas autoridades. Qué pasaba con el Orión?

ARMAS

En fuente oficial absolutamente bien enterada logramos saber, no se nos pregunte cómo, a nosotros que no tenemos acceso a las fuentes oficiales, que se trataba de investigar si el buque-escuela había traído a Costa Rica un armamento. Después logramos averiguar que, muy quieto, en dependencias oficiales se hablaba de tal armamento. Un armamento parecido a aquel que se dijo que había traído un avión salvadoreño y que consistía en una pistola que el piloto había comprado para uso personal.

PARA QUIEN SON ESAS

ARMAS?

Si el barco que lleva el nombre de la hermosa constelación ecuatorial y el de la brillante constelación futbolística costarricenses trajó armas ¿para quién son esas armas? Ahora sólo falta que digan que venían para los mariachis y que esto sea el pretexto—otro más—para una nueva redada de mariachis rumbo a la Peni.

IMPRESA SAN JOSE

A nuestros Agentes:

A nuestros Agentes de todo el país, avisamos que el envío de sus remesas debe hacerse a **F. Quesada, Apartado 1425, San José**